



PRESSEMITTEILUNG

«Online – grosses Leid statt grosses Los»

«Online – zu viele Wetten kicken dich aus dem Spiel»

Die neue Sensibilisierungskampagne für Risikoverhalten im Zusammenhang mit Glücks- und Geldspielen bei Jugendlichen umfasst zwei neue Slogans. Auf einer spezifischen Website werden Tipps und Ratschläge zur Verfügung gestellt, um es jungen Menschen zu ermöglichen, ihr Budget und ihr Spielverhalten besser zu verwalten.

In der Schweiz sind 192'000 Personen von Spielsucht betroffen¹. Als Folge des Teil-Lockdowns hat sich die Zahl der Geldspiele im Internet, die vor allem junge Menschen anlocken, vervielfacht. Von 2014 bis 2018 verzehnfachte sich der Anteil von Jugendlichen mit einem Risiko- oder Problemverhalten (Anstieg von 0.04 % auf 4.5 %)². Online-Spieler spielen hauptsächlich Lotteriespiele, schliessen Sportwetten ab und kaufen Rubbellose. Gefährdete Spieler oder Spieler mit einem Problem generieren die Hälfte der Einkommen, die mit Online-Geldspielen erwirtschaftet werden.

Spielsuchtprävention bei Jugendlichen

Junge Menschen sind im Hinblick auf Geldspiele besonders gefährdet. Eine zu frühe Konfrontation kann dazu führen, dass sie ein Risikoverhalten entwickeln, deswegen ist gezielte Prävention besonders wichtig. Gemäss dem Bericht zu Online-Geldspielen in der Schweiz «Jeux d'argent sur Internet en Suisse»³ der von Sucht Schweiz und dem GREA (groupement romand des études sur les addictions), herausgegeben wurde, berichtet 1 von 10 Spielern, die Glücks- und Geldspiele im Internet spielen, von Problemen.

Die Branche verleiht den Eindruck, dass man durch das Spielen reich werden kann, das Marketing wird immer aggressiver. Die Versuchungen sind zahlreich und junge Menschen zwischen 18-29 Jahren

¹ Sucht Schweiz, Schweizer Suchtpanorama 2021

² Sucht Schweiz, Schweizer Suchtpanorama 2020

³ Al Kurdi C, Notari L, Kuendig H. Jeux d'argent sur Internet en Suisse : un regard quantitatif, qualitatif et prospectif sur les jeux d'argent en ligne et leur convergence avec les jeux vidéo, 2020.

geben im Durchschnitt monatlich CHF 159.- für Online-Spiele aus⁴. Die negativen Folgen eines problematischen Spielverhaltens betreffen neben den Spielern auch 5 bis 17 Personen in ihrem Umfeld. Daher ist es wichtig, die Jugendlichen über die Risiken, denen sie sich aussetzen, zu informieren und sie dafür zu sensibilisieren. Angesichts des Erfolgs im Jahr 2020 wurde die Walliser Präventionskampagne für Spielsucht im Zusammenhang mit Online-Spielen vom Kanton Genf übernommen. Um darauf aufzubauen, wurden zwei neue Themen entwickelt, die es ermöglichen, alle Varianten von Online-Spielen abzudecken: Rubbelspiele, Sportwetten, Poker, Casinospiele und «kostenlose» Spiele.

Neue Internetseite tujoues.ch und duspielst.ch

3 von 5 Spielern spielen Online-Spiele⁵ und das Durchschnittsalter des ersten Einsatzes ist 16 Jahre. Deshalb hat Gesundheitsförderung Wallis beschlossen, dort präsent zu sein, wo die Spiele verfügbar sind, und mit der Unterstützung des Kantons Wallis eine spielerische und dynamische Website zu entwickeln: duspielst.ch.

Konkret können die jungen Menschen auf duspielst.ch einen Test machen, indem sie einen Avatar wählen, um herauszufinden, welcher Spielertyp sie sind, erfahren, wie sie ihr Budget verwalten können, um ihre finanzielle Situation und ihre Ausgaben zu kennen, Erfahrungen mit dem Zufall machen, um den Zufallscharakter der Ergebnisse zu verstehen (ein Glücksbringer reicht nicht!), Tipps und Ratschläge finden, um ihr Spielverhalten zu steuern oder mit einem exklusiven Tool mit dem Spielen aufzuhören, ihre Kenntnisse zum Thema mit einem Quiz testen und auf allgemeine Informationen und existierende Hilfsangebote zugreifen.

Gesundheitsförderung Wallis

Gesundheitsförderung Wallis ist die Referenzorganisation für Prävention, Gesundheitsförderung und Lungentherapie im Wallis. Gesundheitsförderung Wallis ist ein gemeinnütziger Verein, der sich zum Ziel gesetzt hat, die Gesundheit der Walliser Bevölkerung in allen Lebensabschnitten nachhaltig zu fördern, um Chancengleichheit zu schaffen.

Ergänzende Informationen

Romaine Darbellay, Projektleiterin

Promotion Santé Valais, 079 280 58 08, romaine.darbellay@psvalais.ch

Videos (Youtube): <https://tinyurl.com/45bb9a4y>

Flickr – Media-Bereich: <https://flic.kr/s/aHsmUMkv2K>

⁴ Al Kurdi C, Notari L, Kuendig H. *Jeux d'argent sur Internet en Suisse : un regard quantitatif, qualitatif et prospectif sur les jeux d'argent en ligne et leur convergence avec les jeux vidéo*, 2020.

⁵ Al Kurdi C, Notari L, Kuendig H. *Jeux d'argent sur Internet en Suisse : un regard quantitatif, qualitatif et prospectif sur les jeux d'argent en ligne et leur convergence avec les jeux vidéo*, 2020.